

## Piragüismo

# Hernanz: "En Río será más fácil"

El asturiano, tras asegurar la plaza olímpica, confía en la competitividad del K-4

**Oviedo, Mario D. BRAÑA**  
Javi Hernanz regresó ayer a Asturias con el pasaporte olímpico, el gran objetivo de la temporada e incluso de muchas temporadas. Lejos queda su debut en los Juegos de Atenas, 2004, y aún no han cerrado del todo las cicatrices de su exclusión de Pekín-2008 y Londres-2012. Ahora el paragués, con sus compañeros Rodrigo Germade, Óscar Carrera e Íñigo Peña, ha devuelto al K-4 español a una cita mítica desde la época de Herminio Menéndez. Logrado lo más difícil, pillar una de las siete plazas en juego en el Mundial, Hernanz afronta el año que queda hasta los Juegos de Río con la tranquilidad del deber cumplido y la confianza en un barco que aspira a todo.

Ayer, durante la escala en Madrid antes de volar a Asturias, Hernanz estaba tan satisfecho como cansado. El paragués ya sabía que la cita de Milán iba a ser dura, pero una serie de circunstancias la convirtieron en agotadora. "Teníamos mucha presión porque España lleva casi veinte años sin clasificar una K-4 para

los Juegos. Además, algunos detalles de la competición lo complicaron aún más. El jueves vimos que Hungría nos quitaba la plaza directa para la final. Nos dejamos ir un poco, se nos coló Australia y eso nos llevó a una semifinal complicadísima".

Tanto que la K-4 de una potencia como Alemania se quedó fuera de la final y, por tanto, de los Juegos Olímpicos. "Todo esto nos generó tantas dudas y tanta tensión que tuvimos que exprimimos en la semifinal. Además, la regata fue a última hora de la tarde y la final el domingo por la mañana. Se notó porque hicimos un tiempo de 2-59 cuando nosotros andamos normalmente en 2.47 o 2.48. Hasta el 800 estuvimos terceros o cuartos, pero no pudimos aguantar. A otros de nuestra semifinal les pasó lo mismo y Rusia se quedó fuera".

Hernanz considera que por todo eso el K-4 español no añadió una medalla mundialista a la clasificación olímpica, además del viento en contra que sopló el domingo. "El nuestro es un barco ligero, que vuela con el viento a fa-



Por la izquierda, Rodrigo Germade, Javier Hernanz, Luis Brasero, Íñigo Peña y Óscar Carrera. | AFP

"Teníamos mucha presión porque España llevaba casi veinte años sin clasificarse"

vor, pero en la final benefició a los palistas más pesados". En todo caso, el palista asturiano destacaba ayer la tranquilidad con la que podrán trabajar durante el próximo año, centrados únicamente en la cita olímpica de Río de Janeiro.

"En los tres últimos ciclos olímpicos habíamos conseguido la clasificación en mayo del mismo año", destaca Hernanz, que se quedó fuera del equipo de Pekín y Londres por el ajuste de las plazas para cada continente. El entrenador del K-4, Luis Brasero, ha concedido tres semanas de vacaciones a sus palistas, que a partir de finales de septiembre empezarán la planificación para llegar en las mejores condiciones a Brasil. España tiene asegurada la plaza del K-4 en Río, pero su composición podría variar hasta el último momento.

"Según el criterio de la federación, salvo lesión o un descenso acusado del rendimiento de alguno de los palistas, el equipo no se toca", destaca Hernanz, que se reafirma en la impresión que tenía antes del mundial. "En los Juegos va a ser más factible estar cerca del podio que en Milán. En el mundial había trece o catorce barcos con posibilidades de medalla y en Río seremos siete u ocho. Además, nuestro K-4 ha demostrado en los últimos años que sabe responder a la hora de la competición, así que iremos a por todas".

## Atletismo | Campeonatos del Mundo

### Fraser-Pryce sigue los pasos de Bolt con otro título de 100 metros

**Pekín, Efe**  
La jamaicana Shelly-Ann Fraser-Pryce, campeona olímpica de 100 metros, se convirtió ayer en Pekín en la primera atleta de la historia que conquista tres veces el título mundial de la distancia, en una exhibición de 10.76 segundos que le permitió relajarse en los últimos metros. Dafne Schippers, campeona de Europa y única atleta de raza blanca presente en la final, se acercó mucho a la jamaicana en el último tramo y obtuvo junto a un justo premio a su progresión en la medalla de plata (10.81). La campeona estadounidense Tori Bowie recibió el consuelo de la medalla de bronce con 10.86, por delante de la segunda jamaicana, la veterana Veronica Campbell-Brown (10.91).

Un día después del apurado triunfo de su compatriota Usain Bolt en la final masculina, la jamaicana Shelly-Ann Fraser-Pry-



UN CHAPUZÓN NO DESEADO. La atleta panameña Rolanda Bell quedó eliminada en la primera ronda de los 3.000 obstáculos de los Mundiales de Pekín, aunque dejó a su paso una de las imágenes más curiosas al protagonizar una espectacular caída en la que se zambulló de cabeza en la ría. "Estoy muy decepcionada porque nunca antes había caído. No sé si fueron los nervios, pero mis pasos iban fuera de sitio y fallé en el salto", admitió la panameña. | REUTERS

ce logró un "hat trick" sin precedentes. Campeona en Berlín 2009 y en Moscú 2013, el "Cohete de bolsillo" (pocket rocket) tuvo un bache en Daegu 2011, donde se quedó a las puertas del podio, y ha repetido título en Pekín, siguiendo los pasos de Bolt. Ambos han cubierto ahora felizmente la primera parte del triple objetivo que quieren repetir dos años después: el triplete de la velocidad (100, 2000, 4x100).

Siete años después de obtener en este estadio la primera de sus

dos medallas de oro olímpicas en 100 metros, Fraser-Pryce, la más rápida del año con sus 10.74 de París, volverá a la carga en 200.

**López, en marcha hacia Río de Janeiro.** El atleta español Miguel Ángel López, recién proclamado campeón mundial de 20 kilómetros marcha, ya piensa en si siguiente objetivo y espera "mantener la forma y estar bien física y psicológicamente" el año que viene, cuando afrontará los Juegos Olímpicos de Río de Janeiro bus-

cando un oro que "sería impresionante. Ojalá pueda mantener la forma y estar bien física y psicológicamente. Tener un buen año que me haga llegar bien a los Juegos Olímpicos para luchar por la medalla. Es lo que busco y a por ello vamos, si fuera un oro ya sería impresionante, culminar una carrera estupenda en los 20 kilómetros marcha. Vamos con la máxima ilusión, espero que vaya todo bien", deseó López en una entrevista concedida a la Universidad Católica de Murcia.

## TENIS

### Federer recupera el número 2 tras ganar a Djokovic

El suizo Roger Federer ha recuperado el según escalón del tenis mundial en el ranking de la ATP tras vencer en la final del Masters 1000 de Cincinnati al serbio Novak Djokovic por 7-6 (1) y 6-3, relegando al británico Andy Murray, que le había superado la semana pasada. Federer se mostró en el mejor momento de forma de la temporada a una semana del inicio del último torneo grande del año, el Open USA.

### La ATP amplía el castigo a Kyrgios

La ATP ha revisado los comentarios del australiano Nick Kyrgios contra el suizo Stan Wawrinka en la segunda ronda de Montreal y ha decidido sancionarlo con otros 25.000 dólares más y una suspensión de 28 días, si no mantiene una conducta modélica hasta el 24 de febrero. Kyrgios había sido sancionado ya con 10.000 dólares por decirle a Wawrinka durante ese partido. "Kokkinakis se ha acostado con tu novia. Lamento decirlo, compañero".